
Horaire des messes et adorations:

Lundi 23/10 :
Adoration (NDA 21h) 

Mardi 24/10 : 
Messe (SMM 12h15, SE 19h)

Mercredi 25/10 : 
Messe (SE 9h30, SP 18h30) 

Jeudi 26/10 : 
Messe (NDA 9h, SE 9h30) 
Adoration (SE 17h à 18h30)

Vendredi 27/10 : 
Messe (SE 9h30, SP 18h30)

Samedi 28/10 :  
Messes anticipées (SA, SE, SP: 18h)

Dimanche 29/10 : 
Messes (SMM 10h, SE 10h, NDA 
11h, SP 11h15, SMM 18h)

Lundi 30/10 : 
Messe (NDA 18h, SE 19h) 
Adoration (NDA 21h) 

Mardi 31/10 : 
Messe (SE 19h)
Messe Toussaint anticipée (SA: 18h) 

Mercredi 01/11 : TOUSSAINT 
Messe (SE 10h, SMM 10h, NDA 
11h, SP 11h15)

Jeudi 02/11 : 
Messe pour les défunts (SE 18h30, 
SMM 20h, SP 20h, NDA 20h) 

Vendredi 03/11 : 
Messe (SE 9h30, SP 18h30)

Samedi 04/11 :  
Messes anticipées (SA, SE, SP: 18h)

Dimanche 05/11 : 
Messes (SMM 10h, SE 10h, NDA 
11h, SP 11h15, SMM 18h)
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EDITO

Ce dimanche 22 octobre 2023 marque la fin de la semaine missionnaire mondiale. 

Dès l’âge de 17 ans, la jeune  Pauline Jaricot (1799-1862), appelle des jeunes filles à 
collaborer à la propagation de l’Évangile par la prière et l’animation missionnaire. 
D’autres personnes les rejoindront, créant ainsi la chaîne spirituelle et financière qui 
sera à l’origine des Œuvres Pontificales Missionnaires. Pendant cette semaine, 
comme tous les ans, l’Église a été invitée à la prière et au partage, pour soutenir la 
vie et la mission des Églises locales du monde. 

Pour la 97ème Journée Mondiale des missions, le pape François a choisi un thème 
qui s’inspire du récit des disciples d’Emmaüs (Lc 24, 13-35) : « Des cœurs brûlants, des 
pieds en marche ». « Ces deux disciples sont troublés et déçus, mais la rencontre 
avec le Christ dans la Parole et dans le Pain rompu a allumé en eux l’enthousiasme 
de se remettre en route pour Jérusalem et d’annoncer que le Seigneur est vraiment 
ressuscité ».

Aujourd’hui encore, Jésus s’approche des disciples-missionnaires que nous sommes 
appelés à être. Quand nous nous sentons tristes, inquiets, découragés par les 
circonstances de nos vies, de la vie du monde et de la mission, Jésus, Parole vivante, 
est là et peut nous éclairer, nous transformer, et rendre « notre cœur tout brûlant ». Il 
nous faut pour cela cultiver la rencontre et la proximité avec le Christ dans sa Parole, 
dans l’Eucharistie, dans le silence de la prière et dans la relation avec nos frères. 
Alors nous ne pourrons faire autrement que de « partager avec les autres la joie de la 
rencontre avec le Seigneur, » [et] montrer que « la joie de l’Évangile remplit le cœur et 
toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus. » (Evangelii gaudium, n. 1).

De nombreuses propositions sur le secteur, et/ou dans d’autres lieux d’Église, nous 
aident à devenir toujours plus disciples-missionnaires :  participer à un petit groupe de 
partage de vie et de la Parole, à un groupe de prière, à l’eucharistie dominicale, entrer 
plus avant dans l’intelligence des Écritures, être au service de nos frères dans des 
mouvements ou associations, … Comme le dit Saint Paul, si « notre foi est active, 
que notre charité se donne de la peine, que notre espérance tient bon en notre 
Seigneur Jésus Christ » (1 Th 1, 3), alors, avec la force de l’Esprit-Saint, nous 
poursuivons la mission du Christ dans le monde, qui aujourd’hui plus que jamais, 
« blessé par tant d’injustices, de divisions et de guerres, a besoin de la Bonne 
Nouvelle de la paix et du salut dans le Christ. » (Message pour la 97ème Journée Mondiale des 

missions). Clotilde Levesque

Secteur de Massy-Verrières

Être servant d'autel

Quel bonheur d'assister à une messe à laquelle participent de jeunes servants 
d'autel ! Ceux-ci apportent à la messe à la fois plus de solennité et plus de vie. De 
plus, par leur attitude, ils aident l'assemblée à prier.

On a tendance à les nommer "enfants de chœur", mais le terme consacré pour ce 
service est plutôt "servants d'autel" ou "servants de messe". Dans nos paroisses, 
cet office est rempli par des jeunes scolarisés en élémentaire, au collège ou au 
lycée, mais, ailleurs, il est ouvert aussi aux adultes.

Les filles aussi bien que les garçons peuvent servir la messe. Quelles sont les 
qualités requises ? Il faut être sérieux, respectueux, attentif, humble et assidu. Un 
servant d'autel peut occuper diverses fonctions : cruciféraire (il porte la croix de 
procession), céroféraire (il porte un cierge), thuriféraire (il porte l'encensoir), etc...

Pour ces jeunes, être servants d'autel est l'occasion d'assister à la messe d'une 
façon différente. Ils y ont une part active et cela les responsabilise. Les jeunes qui 
sont intéressés par ce service peuvent compter sur les adultes référents pour les 
former, ainsi que sur les servants plus expérimentés. Alors, n'hésitez pas à tenter 
cette nouvelle expérience !

Contact sur la paroisse Ste Marie-Madeleine : Jérôme Schenten (06 62 33 92 45 – schenten.jerome@gmail.com)
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Vous faites partie d ’un mouvement 
d’Église et vous souhaitez partager à la 
communauté vos actions ?

Envoyez vos propositions d ’articles à :

communication.mv@catho91.fr 
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Moi aussi je peux être un saint ?

Des saints, il en existe beaucoup et tous ne sont pas connus. Ils viennent de partout et ne sont pas tous des prêtres ou des 
religieuses Chaque catholique, petit ou grand, est appelé à partager cette sainteté de Dieu, en choisissant comme disait 
François d'Assise "là où il y a la haine que je mette l'amour" ; "là où il y a la nuit que je mette la lumière". Au quotidien, cela 
se traduit par de petites actions accomplies dans le silence comme ne pas piquer une colère contre son frère ou sa sœur, 
ne pas se moquer de celui qui se trompe, sourire ou tendre la main à celui qui pleure Être un saint ce n'est pas être 
superman et accomplir des choses exceptionnelles mais juste avoir le cœur rempli d’amour.

Un peu d’histoire 

Contrairement aux autres grandes fêtes chrétiennes comme Noël ou Pâques, la Toussaint n’a pas son origine dans les 
textes bibliques. Elle a été instituée pour célébrer les martyrs au IVe siècle par les Églises d’Orient et au Ve siècle à Rome. 
Elle est devenue plus tard celle de tous les saints.

La Toussaint avait lieu le dimanche après la Pentecôte avant d’être déplacée une première fois en 610, à la date du 13 mai, 
par le pape Boniface IV. Ce jour-là, à Rome, le pape fit transporter dans l’ancien temple païen du Panthéon toutes les 
reliques des martyrs des catacombes romaines. Le Panthéon devient l’église « Sainte-Marie et des martyrs ».

Un siècle plus tard, cette fête fut transférée définitivement au 1er novembre par le pape Grégoire III. Il dédicaça ce jour-là 
une chapelle de la basilique Saint-Pierre de Rome en l’honneur de tous les saints.

C’est seulement au XXe siècle que Pie X a ajouté la Toussaint à la liste des fêtes avec « obligation d’entendre la messe ». 
C’est ainsi que la fête de tous les saints est devenue un jour chômé. À ne pas confondre avec la journée du souvenir de 
tous les défunts, célébrée le 2 novembre !

Un film sur les prêtres : SACERDOCE

Depuis ce mercredi 18 Octobre nous pouvons découvrir dans nos salles de cinéma le film Sacerdoce de Damien Boyer.  J’ai 
eu la chance de découvrir ce film en avant-première il y a un mois environ et j’ai été touché par la grâce et l’émotion qui se 
dégagent de ce film sur la vie de ces 5 figures sacerdotales révélant chacune par leur histoire, leur témoignage et leur 
charisme, une facette du prêtre. 

Depuis des siècles, les prêtres accompagnent de nombreuses personnes dans leur vie, dans les moments de joie comme 
d’épreuve. Alors que le scandale des abus a entaché l’Église ces dernières années, les prêtres demeurent un mystère. Plus 
qu’un simple métier, leur fonction exige un style de vie si radical, celui du célibat, de l’abandon de la paternité et d’un style de 
vie sobre. (Antoine, prêtre vagabond, ancien rider, sillonne l’Ariège avec sa caravane pour écouter les villageois. Gaspard, 
prêtre montagnard, pousse les jeunes à se dépasser, à contempler la création et à se débarrasser de leurs addictions. 
François, prêtre parisien expérimenté, apporte son regard empreint de sagesse sur la nature profonde du sacerdoce. Paul 
souhaite remporter le championnat de France du clergé à vélo. Le Père Matthieu emmène Jésus en procession dans les 
quartiers chauds des Philippines). 

A travers leurs vies données au monde s’esquissent les enjeux de leur engagement et de la prêtrise au XXIe siècle. Avec 
surprise, nous comprendrons au fur et à mesure des récits que la figure du prêtre, au-dessus de la mêlée, intermédiaire entre 
Dieu et les hommes est un cliché que fuit la nouvelle génération de séminaristes qui voient plutôt leur sacerdoce comme un 
service auprès des hommes, humble à l’image du Christ.

Tous avec leur style, leurs combats, leur franc parlé ou leur poésie, ils parleront de leur façon de suivre le Christ au 21ème 
siècle, de leur parcours personnel, leur radicalité, leur fragilité et les luttes invisibles qu’ils subissent, leur désolation dans 
leurs églises vides, la honte des affaires de mœurs, leur décalage par rapport au reste de la société et aux besoins réels des 
paroissiens.

A l’instar d’un “confessionnal inversé”, ils nous parleront sans filtre avec authenticité de cette foi qui les anime, de leurs 
doutes mais aussi des miracles dont ils sont témoins. Ces prêtres sont avant tout des hommes ordinaires qui disent avoir 
répondu à un appel hors du commun : celui de la prêtrise et de l’appel du Christ ! Alors allez-y, courez-y, allez soutenir ce 
film SACERDOCE qui redore l’image de nos Prêtres. David BUREL


